

*Efectivas visitas
de nuestra
primera
Autoridad Local*

*Ha iniciado sus tareas
el flamante y primer
Instituto de Bachillerato*

*Merecido homenaje a
D. Eudaldo Graells Puig*

No es que la villa y la comarca se sientan más gerundenses, ya que jamás han olvidado su genealogía e integración moral y geográfica — de la que siempre han alardeado — sino que ahora entienden mejor, y satisfacen a placer, un hecho que parecía olvidado por parte de todos; por los de la capital y, también, por los de aquí; faltaba la conexión familiar y el intercambio constante de relaciones, cuya ausencia tanto alejaba y tantísimo enfriaba el fundamento de hermandad capaz por sí solo e imprescindible para alcanzar los objetivos encomendados a estas porciones de la patria.

Felizmente unos se han acercado a los otros; es verdad que han aumentado los medios y las distancias no existen por los modernos sistemas de comunicación, y por comprender que la lejanía, salvable sencillamente, es pretexto pueril, mas sobre todo tal comprensión ha surgido casi esporádica al colocarse cada cual en su sitio, y al comprender autoridades y pueblos que lo primordial es servir a los intereses de la comunidad y procurar por el bien de todos, trabajando con amor, tenacidad y esperanza, por la tierra que nos ha visto nacer o que nos acoge bajo la denominación de pueblo, provincia o región. Y así sucede. Muy a menudo Ripoll es la capital de la provincia, por las periódicas e importantes visitas que rinde nuestro gobernador civil y jefe provincial del Movimiento don Victorino Anguera Sansó.

Visitas del Gobernador Civil

Con escasa diferencia la primera autoridad provincial ha permanecido en la villa en dos ocasiones. Estuvo el domingo día 21 de octubre, acompañado de su esposa doña Isabel Gual de Anguera. Fue recibido en la plaza del Monasterio por autoridades y personalidades provinciales, comarcales y locales, presididas éstas por el alcalde y jefe local don Miguel Nardi Viñas; en corporación recibieron a los ilustres visitantes el Ayuntamiento y el Consejo. A su llegada el gobernador civil y acompañantes, recorrieron los alrededores del monasterio de Santa María y a continuación se dirigieron al Ayuntamiento en cuyo salón de sesiones tuvo lugar un emotivo acto en el curso del cual el señor Anguera Sansó impuso a don Eudaldo Graells Puig, director del museo folklórico la Cruz de la Orden de Alfonso X el Sabio. La condecoración había sido concedida por el Excmo. señor ministro de Educación y Ciencia en 8 de julio del actual, «para premiar los desvelos y constante atención a uno de los museos que más visitantes registra, de la región; así como homenaje a quien, con denodado estudio,

ha aportado interesantísima información sobre la historia de las armas de fabricación ripollesa de los siglos XVI y XVII, con expansión de tales informes en diversos países europeos y americanos, en cuyos museos se exhiben precisamente ejemplares ripolleses de incalculable valor artístico».

En la sesión el alcalde y jefe local glosó en breve parlamento los méritos que concurren en la persona del señor Graells y cerró el gobernador civil con palabras de elogio y felicitación al homenajeado a quien impuso la distinción.

El señor Graells Puig agradeció el homenaje, visiblemente emocionado.

Justo es reconocer que el director del museo folklórico, por derecho propio, es acreedor a todos los plácemes; hombre modesto, de trabajo excepcional pero casi anónimo, ha dedicado la existencia, el tiempo, la salud y su técnica de experto insustituible, a esta obra cultural que constituye importante fuente para la historia y es ejemplo permanente, popular y vivo, de tradiciones, costumbrismo, profesionalidad y desarrollo social de este pueblo. Museo interesante en su género, creado, conservado y mimado por el señor Graells, que ha sabido seguir las enseñanzas de su maestro el doctor don Tomás Raguer, que inició las tareas fundacionales de este acervo folklórico y cultural, admirado por el mundo entero.

Finalizada la ceremonia, el gobernador civil y demás autoridades, asesorados por el señor Graells, giraron una visita completa a las dependencias del museo.

A primeras horas de la tarde el señor Anguera Sansó y su distinguida esposa se trasladaron a Las Llosas donde asistieron a la llamada «Fiesta de las Alcaldesas». Es una típica y festiva reunión que cada año dedican los que ostentan el cargo de alcaldes de la comarca, a sus respectivas esposas.

Se acordó celebrarla el próximo año en Vallfogona.

La Escuela Técnica Profesional

El 27 de octubre volvió otra vez don Victorino Anguera a nuestra villa. Llegó acompañado del subjefe provincial del Movimiento don Rafael Pinedo; del delegado del ministerio de Obras Públicas, señor Gómez Herrero; del de Educación y Ciencia señor Calsina; del de Trabajo, señor Muñoz Selma; del de la Vivienda señor Esteban Ascensión; del jefe provincial de Sanidad doctor Acosta; del delegado de Bellas Artes, doctor Oliva Prat; del jefe del departamento de Política Social, señor Sais García; la delegada de la Sección Femenina, señorita María Cubarsí; el delegado de Juventud señor Eugenio y el ingeniero de IRYDA señor Vall-Ilosera. Fue recibido por el alcalde y jefe local don Miguel Nardi, la corporación municipal y el consejo local.

En primer lugar visitaron el monasterio, así como las obras de restauración que allí se realizan, y el estado de las excavaciones, por haberse emprendido una nueva fase; cumplieron al arcipreste Fvdo. D. José Bastardas; y recibió explicaciones del doctor Oliva y de los directores de las excavaciones señores Ripoll y Nuix.

Después visitaron el centro Montserrat de la asociación comarcal para la promoción y ayuda de subnormales. Recibieron a nuestra primera autoridad y demás personalidades, el presidente don Juan Casals; el director doctor don Eudaldo Maideu y todos los miembros de la junta rectora de dicha asociación.

También se impusieron de las vicisitudes e historia de la Escuela Técnica Profesional del Ripollés. Dicho centro de formación, que es producto de la unión de la que fundaron los salesianos y la de la empresa modelo «Soler y Palau», con aportación de otras empresas, ultimada con el asesoramiento del delegado provincial de Educación y Ciencia constituye en la actualidad una comunidad integrada por la mayor parte de fabricantes de la comarca y los religiosos salesianos, quienes han cedido a la obra su saber, entender y los locales previamente habilitados. En amplio cambio de impresiones la junta rectora dio toda clase de detalles al gobernador civil y le entregó una memoria. Se hizo constar que la enseñanza es totalmente gratuita. En palabras del señor Anguera Sansó «Ripoll es adelantada en la formación profesional en nuestra provincia». Los miembros de la junta le entregaron una solicitud, para ofrecer las instalaciones y los servicios de los profesores al Ministerio al objeto de que pueda hacerse cargo del mantenimiento, del coste de la formación de los alumnos y del utillaje; así el servicio sería completo, en beneficio de la juventud de la comarca, típicamente industrial.

En el Ayuntamiento el señor Gobernador Civil fue cumplimentado por los mandos de la delegación local de la Juventud, presididos por don Felipe Corral; le dieron cuenta de actividades y agradecieron la inauguración del Hogar Juvenil que abrió sus puertas a los muchachos el pasado 17 de julio, y que ya ofrece frutos sazonados.

Después de presidir la reunión del consejo local, se reunió con el Ayuntamiento y visitó la Casa Municipal de Cultura, donde se guardan los fondos del legado «Lamberto Mata», de más de veinticinco mil volúmenes. Allí fue cumplimentado por una comisión de la agrupación de Veteranos y Accidentados de Trabajo; y antes de regresar a Gerona, el gobernador civil y jefe provincial presidió la sesión de clausura de la V reunión de consejeros locales de la zona del Ripollés, que aquí se venía celebrando. El señor Sais García hizo un resumen de las actividades desarrolladas.

FIGUERAS